

PÓNGALE FIRME AL ZAPATEADO



SE APROBO LA LEY ANTIENTCAPUCHADO

CAISTE EN LA CRUEL FOSA (Verso encuartetado)

Muchacho, héroe querido
Aún te llaman N N
Traes ese fuego adherido
De la dignidad que viene.

27 de diciembre
Arde horrible el cinearte
Mi espíritu que se parte
En esta macabra urdiembre
27 de diciembre
Mi corazón malherido
Mira el incendio aterido
Pasmado de esta estulticia
Y recibo tu noticia
Muchacho, héroe querido.

Sé que la repre fue horrible
Tiembra de rabia el sistema
Tienen poder, pero el tema
Es que les falta el temible
Y gran vigor invisible
Que el poder aún no tiene
La convicción que sostiene
Tu gran valor de niño-hombre
Pero..., yo no sé tu nombre
Aún te llaman N N.

Temprano ya hay escuadrones
Formando su necesidad
Plaza de la Dignidad
Con guanacos, yufas, drones
Salvaguardan a ladrones
Pero no hay perdón ni olvido
La Cruz Roja siempre ha sido
La conjura del dolor
Tú que portas el valor
Traes el fuego adherido.

Y allí en el cine Alameda
El SAMU raudo trabaja
La lacrimógena baja
Y en su techumbre se hospeda
Las llamas y la humareda
Hacen que desoxigene
La belleza que sostiene
La cinematografía
Pero renacerá aquel día
De la dignidad que viene.

DESPELIDA

Caíste en la cruel fosa
Huyendo de los sicarios
Donde cojones y ovarios
Tienen guapura fogosa
Sea la Dignidad tu diosa
Sea el triunfo tu homenaje
Porque tu guapo linaje
Debe tener seda fina
Porque héroes y heroínas
Visten el mismo traje.

Venicio Maluenda

EL ABUSO DE PODER

El abuso de poder
ha hecho del país su nido
Chile, viene el estallido
no se podrá detener

Ha explotado el descontento
en la sociedad chilena
rebalsó la copa llena
de disgustos y tormentos
Pacíficos y violentos
actos se ven proceder
sin embargo es menester
no olvidar lo principal
el enemigo central:
El abuso de poder

El afán por el dinero
es una calamidad
peligrosa enfermedad
de efecto cruel y certero.
Ya se ha visto Chile entero
que la impunidad ha sido
para algunos pan comido
Mientras el pobre al calabozo
el rico y el poderoso
Ha hecho del país su nido

Hoy la tele esta mintiendo
y le esconde a las miradas
una arista que, ignorada
tienen chilenos durmiendo.
La rabia así va creciendo
pues tratan de forajidos,
delincuentes y bandidos
al pueblo que está en la lucha
ya se siente, ya se escucha
Chile.....viene el estallido

Hoy que #ChileDespertó
exigen al presidente
que agarre toda su gente
se vaya como llegó
lo mismo aconsejo yo
pues mi gente es de temer
no piensa retroceder
va implacable como el viento
Dicen que este descontento
no se podrá detener

Chile ya permaneció
Mas de 30 años en el sueño
sus ríos hoy tienen dueño
y al pobre se le explotó
al indio se asesinó
aunque sabe resistir
Pero todo el mal vivir
va a quedar en el pasado
Porque Chile ha despertado
y no volverá a dormir.

Salvador Corvalán Garretón

CONSTITUCIÓN DE LA DICTADURA (Verso Encuartetado)

En angustia la nación
mucho tiempo se ha encontrado,
casi nada ha mejorado
la precaria situación.

Luego del Golpe de Estado
se suspendió, con ahínco,
la carta del veinticinco
siendo su uso reservado.
De facultades privado
Chile fue, vulneración
fruto de maquinación,
engaño, fusil y muertes,
se mantuvo, de esta suerte
en angustia la nación.

Se prometió un plebiscito,
a principios del ochenta,
que permitiera dar cuenta
de los convenios suscritos.
Sin registros, requisito
hasta hoy día cuestionado,
dicen fue manipulado
por la Junta Militar,
y viciado, ese votar,
mucho tiempo se ha encontrado.

La función legislativa,
también la constituyente,
asumieron los cuatro entes
sin ninguna privativa.
Generales con diatribas
de muy abusivos hados
que el destino hubo juntado
en fatídico momento,
y la opresión del cruento
casi nada ha mejorado.

Continuó la Dictadura
con directrices violentas
y a fines de los noventa
faltó visión y cordura.
Una República oscura,
de pálida inclinación,
asumió la transición,
la vuelta a la democracia,
mantuvo, con diplomacia,
la precaria situación.

Anhelado, inédito hecho
es que, al fin, cambiar podamos,
por lo que unidos marchamos:
defender nuestros derechos.
Aunque queda un largo trecho
bellos indicios ya noto.
Parecía tan remoto
cambiar la Constitución,
por eso, con emoción,
marcaré APRUEBO en mi voto.

Gabriel Huentemil